

PTCE D'AMIENS METROPOLE

Pôle Territorial de Coopération Economique

« **UNE VILLE IDEALE¹** »

MAJ : Fev 2024

Devant les nécessaires évolutions sociétales, des acteurs économiques et sociaux d'horizons différents s'engagent à coopérer pour participer, ensemble, à ces évolutions sur le territoire Amiénois

¹ « Une ville idéale » est une nouvelle de Jules Verne publiée en 1875 qui présente le rêve que fait d'auteur quand il pense à Amiens en l'an 2000



Une prise de conscience générale

Partout, l'urgence de la situation sociale, environnementale et climatique se fait jour. De façon lancinante depuis des décennies, de façon évidente depuis quelques années, de façon impérieuse depuis la crise sanitaire. Chacun prend conscience de cette réalité, mais il est difficile de passer à l'action. Si la compétition a des vertus certaines de dépassement de soi, nous savons intuitivement que la coopération est une voie de dépassement pour nous tous. Notre espace de vie nous est cher, il est notre écosystème, notre quotidien. Nous devons le préserver, l'améliorer, le transcender et c'est l'affaire de tous : entreprises, associations, pouvoirs publics, citoyens, acteurs de la formation et de la recherche. C'est à l'ensemble qu'il se pose, et c'est ensemble que nous devons apporter des réponses qui amélioreront la vie de chacun, nos vies.

« Mettons en pratique » dans une ville à taille humaine

Par sa situation géographique, sa typologie, sa taille et sa surface, Amiens (et sa métropole) est une ville à taille humaine. Le nombre raisonnable d'acteurs et d'institutions est un véritable atout pour la coopération. Nous imaginons que le moment est venu d'accélérer ces coopérations et la création d'un Pôle Territorial de Coopération Économique (PTCE) est une opportunité que nous nous proposons de saisir avec vous.

“Reconnu par la loi relative à l'Economie Sociale et Solidaire (ESS) de 2014, le PTCE est un outil pour développer des projets coopératifs économiques innovants et solidaires à l'échelle d'un territoire. Il donne un cadre légal et financier à des solutions locales, imaginées par les acteurs du terrain, pour répondre à des problèmes locaux et créer des synergies entre acteurs économiques”

Un PTCE, c'est quoi ?

Un pôle territorial...

Un groupe d'acteurs privés et publics hétérogènes (entreprises, structures de l'ESS, collectivités, organismes de formation, citoyens...) qui s'implique sur et au bénéfice de leur territoire. Le territoire peut être qualifié d'espace territorial de vie, en ce sens qu'il présente des caractéristiques socio-économiques et culturelles communes, et qu'il rend pertinent le développement d'actions de proximité dans une logique de durabilité.

... de coopération économique

Cette diversité d'acteurs s'engage dans une relation partenariale qui se concrétise par la mobilisation de connaissances, de compétences, de moyens humains, matériels et financiers au service d'un développement économique endogène. Ces ressources sont coordonnées à l'échelle globale du PTCE au service d'une vision partagée, définie collectivement en réponse à des besoins de territoire exprimés et constatés ; Elles servent directement au développement de projets économiques multisectoriels et sociaux durables.

Mais concrètement, ça marche comment ?

Il y a 2 fonctions principales :

L'animation des coopérations...

Identifier, connaître, étoffer et animer un collectif d'acteurs aussi différents, nécessite du temps, des outils, des compétences, de la ténacité et de la constance : c'est une des premières fonctions du PTCE. L'objectif de cette fonction est, dès que possible, d'identifier les projets nécessaires au territoire et les acteurs plus spécifiquement intéressés pour participer à leur développement.

...et l'ingénierie opérationnelle de ces projets.

Passer de l'idée de projet à sa réalisation est LE juge de paix : un PTCE n'a de sens que s'il permet de mener à bien des projets identifiés et c'est la raison pour laquelle l'ingénierie de projets est la seconde fonction essentielle d'un PTCE.

Et ça produit quoi par exemple ?

Quelques exemples de projets mis en perspective dans le cadre de notre PTCE :

- Recyclage d'aides médicales de seconde main (fauteuils roulants, lèves personnes, lits médicalisés...);
- Tiers lieux à l'attention des aidants
- Crèche inter-entreprises à vocation sociale ;
- Services de conciergeries partagées ;
- Constitution de filières de déconstruction et de réemploi dans le BTP ;
- Ecole de la transition écologique ;
- Litière pour chevaux en carton recyclé ;
- Conserverie en milieu urbain ;
- Réimplantation de service de consigne pour les contenants en verre (en particulier les bouteilles) ;
- Village du réemploi ;
- Ouverture d'une cité des sciences sur Amiens ;
- Etc...

Pourquoi rejoindre le PTCE « Une ville idéale » ?

#Parce que l'ambition et la méthode proposée sont en phase avec les besoins sociétaux ;

#Parce que le collectif est déjà très solide malgré la jeunesse du projet, prouvant « l'envie » ;

#Parce que rejoindre le PTCE « Une ville idéale » contribue à l'épaisseur de la dynamique ;

#Parce que rejoindre la dynamique c'est prendre du bon temps et du plaisir d'être et de faire ensemble ;

#Parce que Jules Verne avait rêvé sa ville idéale et que nous, nous allons la construire.

Vous êtes intéressés pour participer à la dynamique ? Contactez-nous

→ www.ptce-amiens.org

Structures ayant manifesté leur intérêt pour la construction du PTCE d'Amiens Métropole « Une ville idéale » (fév 2024)



Les partenaires de la démarche (fév 2024)



Les financeurs (fév 2024)

